



## Conferencia:

*“Desarrollar una enseñanza dialógica para una escuela y una ciudad inclusivas”*

*Coralie Delhaye, Inspectora pedagógica, docente e investigadora*

La escuela, como espacio de transmisión de conocimientos, refleja a menudo las perspectivas culturales mayoritarias, como en el caso de Bélgica. Pero ¿cómo podemos co-construir conocimiento sin oprimir o invisibilizar las múltiples identidades que conforman nuestra sociedad? Con esta conferencia nos proponemos explorar enfoques dialógicos para promover la diversidad cultural en cualquier espacio deliberativo que tenga como objetivo el aprendizaje, partiendo de un razonamiento científico neutral, pero comprometido.

## Visitas a escoger:



### 1. Desarrollo del multilingüismo y de la movilidad sostenible.

Saldremos desde el corazón del barrio del Pentágono, la **zona peatonal más grande de Europa**, y descubriremos las iniciativas del Athénée Léon Lepage, así como los proyectos innovadores del **Centro Cultural y Deportivo Tour à Plume**.



### 2. Apertura al barrio y fomento de la lectura en el barrio histórico de Marolles.

En uno de los barrios más antiguos y populares de Bruselas, descubriremos la **Biblioteca Open +**, la cual está accesible fuera del horario de habitual de apertura sin la presencia del personal de la biblioteca. Seguidamente, conoceremos la **residencia de la tercera edad “Las Ursulinas”**, un lugar sorprendente para vivir, abierto al barrio.



### 3. Artesanía y el noveno arte en el corazón de la ciudad

Visitaremos el **Instituto Jeanne Toussaint de orfebrería y joyería** en su nueva ubicación, allá la artesanía combina el saber hacer tradicional y la modernidad. A continuación haremos una ruta en la que veremos murales de cómics por las calles del centro de la ciudad, que nos conducirá a la **Biblioteca de Comics (BDthèque)** de la ciudad de Bruselas, creada para satisfacer mejor los gustos de las lectoras y lectores, pero también para enraizarse en el **famoso barrio de Sablon**.



### 4. Reducir los residuos y promover la economía circular

La gestión y la reducción de residuos son una cuestión importante para las instituciones públicas, por ello les invitamos a visitar la **escuela primaria Emile André** que desde hace varios años desarrolla ambiciosas medidas ecológicas, destinadas al alumnado, familias y equipo docente para reducir significativamente la cantidad de residuos. Justo enfrente, se encuentra el proyecto **CYCLUP** centrado en la inserción socio-profesional, desarrollando proyectos de economía circular (tiendas de segunda mano, mercerías y tiendas UpCycling).



### 5. Innovaciones urbanas para hacer frente a la sequía y las inundaciones

Descubriremos las diferentes iniciativas desarrolladas en el Distrito Norte de la ciudad de Bruselas para contrarrestar inundaciones, protegerse contra las olas de calor y renaturalizar los espacios públicos. La ruta comenzará dentro de la **escuela primaria Emile Bockstael**, pasará por la **Plaza Marsupilami**, el **Atomium** y terminará visitando el patio de la **escuela primaria Magnolias**.